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Im Projekt machen sich Schulen auf ihren individuellen Weg, um die Inklusion 
aller Schülerinnen und Schüler, unabhängig von Behinderung, Armut, Migra-
tion oder anderen Herausforderungen, zu verbessern. An der Praxis Neuen 
Mittelschule der Pädagogischen Hochschule Salzburg Stefan Zweig arbeitet 
ein Team im Rahmen der Schulentwicklung mit dem Index für Inklusion. Zehn 
Partnerschulen in Deutschland, Österreich, Finnland, Spanien und Belgien 
werden im Gesamtprojekt mittels Coaching unterstützt. Die Partnerschaft be-
steht aus sieben unterschiedlichen Einrichtungen, die im Bereich Inklusion, 
Bildungsarbeit oder Lobbying für Kinder mit sonderpädagogischem Förderbe-
darf tätig sind. Am Ende des Projekts werden folgende Ergebnisse den Schulen 
und ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern zur Verfügung stehen: 
	�Beratungsleitfaden 
	�Fortbildungseinheiten 
	�Video-Clips

It is a strategic partnership for three years funded by the European Union in 
order to help schools to find their individual ways – supported by coaches and 
training modules – to become inclusive to as many pupils as possible despite 
special needs, poverty, migration background or other issues. Our partners-
hip consists of 7 different organizations that are active in the field of general 
education and/or provide and lobby for services to children with special needs 
and of 10 general and special schools in Germany, Austria, Finland, Spain and 
Belgium. At the end of the project the partners will have developed and pro-
duced materials for schools and their staff:
	�A coaching manual on inclusion
	�Training modules
	�Video-Clips


